



# Stadt Oestrich-Winkel im Rheingau

## Beschlussvorlage

Nr: 2007/194

Fachbereich: Fachbereich 2 Finanzen  
Bearbeiter: Frank Kirsch  
Aktenzeichen: 2.23

### Bestellung Wirtschaftsprüfer

Verfahrensgang	Termin
Magistrat	26.11.2007
Haupt- und Finanzausschuss	13.12.2007
Stadtverordnetenversammlung	17.12.2007

### Beschlussantrag

**Für die Prüfung der Jahresabschlüsse 2007 der Eigenbetriebe Kultur und Freizeit, Stadtwerke, Sozialstation und Baubetriebshof und der Erstellung der Jahresabschlüsse 2005, 2006 und 2007 der Stadt Oestrich-Winkel wird die Wirtschaftsprüfungsgesellschaft Schüllermann und Partner AG beauftragt.**

### Begründung

Die Wirtschaftsprüfungsgesellschaft Schüllermann und Partner unterbreitete am 20.09.2007 bzw. 05.11.2007 der Stadt Oestrich-Winkel folgende Angebote:

Prüfung Jahresabschluss 2007 Eigenbetrieb Kultur und Freizeit	2.631,50 €
Prüfung Jahresabschluss 2007 Eigenbetrieb Stadtwerke	7.187,50 €
Prüfung Jahresabschluss 2007 Eigenbetrieb Baubetriebshof	1.731,00 €
Prüfung Jahresabschluss 2007 Eigenbetrieb Soziale Dienste	1.751,00 €
Erstellung des Jahresabschlusses 2005 Stadtverwaltung	15.000,00 €
Erstellung des Jahresabschlusses 2006 Stadtverwaltung	13.000,00 €
Erstellung des Jahresabschlusses 2007 Stadtverwaltung	11.000,00 €

(jeweils zuzüglich 19% Ust.)

Bei der Beauftragung der Wirtschaftsprüfungsgesellschaft für die Jahre 2005 bis einschließlich 2007 liegt der Pauschalpreis für die Jahresabschlüsse der Stadtverwaltung bei 35.000,00 € (zzgl. Ust.), welches wiederum einen Nachlass von 4.000 €, gegenüber der Einzelbeauftragung, darstellt.

Aufgrund folgender Gründe sollte für oben aufgeführte Prüfungen die Wirtschaftsprüfungsgesellschaft Schüllermann und Partner beauftragt werden:

Die Wirtschaftsprüfungsgesellschaft Schüllermann und Partner kann als führend bei der Beratung, Einführung und Prüfung nach doppischen Grundsätzen angesehen werden. Durch die Beauftragung von Schüllermann und Partner zur Erstellung der Eröffnungsbilanz zum 01. Januar 2005 sind dieser die Verhältnisse und Besonderheiten der Stadt Oestrich-Winkel bestens bekannt. Da die Jahresabschlüsse erstmals aufzustellen sind und die Verwaltung noch keine Erfahrungswerte besitzt, sollte Schüllermann und Partner die Verwaltung bei deren Erstellung unterstützen. Entsprechende Gelder stehen in den Haushalten bereit.

Aufgrund dieser und der weiteren bisherigen guten Zusammenarbeit bei den Prüfungen der Jahresabschlüsse unserer Eigenbetriebe ist sicherlich eine deutliche Arbeitsentlastung zu erzielen, wenn die gleiche Wirtschaftsprüfungsgesellschaft die Jahresabschlüsse 2005 bis 2007 mit unserer Verwaltung erstellt. Hier auch aufgrund der Tatsache, dass Schüllermann und Partner die Prüfung der Jahresabschlüsse 2005 und 2006 der Eigenbetriebe vorgenommen hat.

Auch im Hinblick auf die zukünftig zu erstellenden Konzernabschlüsse mit Stadt, Sondervermögen und verbundenen Unternehmen ist es für die Verwaltung von Vorteil, nur einen Ansprechpartner zu haben und somit „Beratung aus einer Hand“ einhergehend mit Effizienz, für unsere Verwaltung zu gewährleisten.

Auch im Hinblick auf die bevorstehende Ausgliederung der Wasserversorgung in eine GmbH ist es ratsam, die mit den vergangenen Prüfungen beauftragte Wirtschaftsprüfungsgesellschaft zu beauftragen. Es gibt derzeit keine Regelung, welche einen Wechsel der Prüfungsgesellschaft gesetzlich vorschreibt.

27.09.2011

Gesehen:

Gesehen:

*Fachbereichsleiter*

*FB Finanzen*

*Bürgermeister*